

# Rubro exportador en incertidumbre por elección de Trump y alza en dólar

**COMERCIO.** Productores locales afirman que política arancelaria podría tener alcances en economía regional, a raíz de competencia entre el país norteamericano y China, principales socios comerciales de Chile.

Vivian Beñaldo Catalán  
cronica@croniacachillan.cl

Después de conocerse los resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, que concluyeron con Donald Trump como el mandatario electo, el dólar, divisa relevante para el mercado y comercio internacional, registró una fuerte alza de \$20 pesos, pese a que con el paso de las horas se moderó. Ahora bien, a nivel local, el rubro agrícola y exportador en Ñuble se mostró inquieto por el programa económico del republicano, que contempla aranceles de hasta un 60% a productos europeos y chinos.

Si bien el escenario, a juicio de los exportadores locales, podría ser favorable para la comercialización al exterior, considerando la importancia del dólar en las

transacciones, existe preocupación en los productores regionales, principalmente con respecto a los aranceles mencionados, que podría tener alcance en las decisiones económicas a nivel regional.

El exportador de vinos de Viña Lomas de Llahuen, en Portezuelo, Gustavo Riffo, dijo que el mercado se encuentra inestable y que se presenta una absoluta incertidumbre respecto a las decisiones que tome la nueva administración norteamericana en temas económicos.

“Nosotros comercializamos hacia Estados Unidos, pero en un volumen muy bajo; no tenemos idea de lo que pueda suceder, ya que puede estar muy malo, o que se mantenga la comercialización. Para nosotros la crisis es a nivel mundial, más allá de que Trump haya salido electo; esperamos que todo lo que suceda sea algo bueno, no sabemos si la aguja se vaya a mover”.

## COMERCIO EXTERIOR

Riffo aludió a que el mercado en general para las exportaciones vitivinícolas está pasando por un proceso de es-



PREOCUPACIÓN ENTRE EXPORTADORES TRAS ELECCIÓN DE DONALD TRUMP COMO PRESIDENTE DE EE.UU.

tancamiento, ya que existe un sobre stock a nivel mundial. “Se mueve muy lento, nosotros comercializamos a EE. UU, Rusia, Finlandia, a mercados nichos”.

Por su parte, desde la Asociación de Agricultores de San Carlos, su líder gremial, Alfredo Schmidt, valoró que esta alza del dólar es

de buen augurio para quienes exportan, no obstante, añadió que se está frente a un escenario complejo.

“Lo que dice Trump: “América primero”, él quiere cerrar su economía para potenciar su economía interna y aumentar los aranceles de las importaciones hacia Estados Unidos. Lo que po-

dría suceder, es que pueda reestudiar el tratado de libre comercio que tiene Chile con EE. UU., lo que puede derivar en que puedan subir los aranceles de las exportaciones hacia el país norteamericano”.

Norteamérica es el segundo socio comercial de Chile después de China, y si

“Nosotros no tenemos idea de lo que pueda suceder, ya que puede estar muy malo, o que se mantenga la comercialización”.

Gustavo Riffo  
Viña Lomas de Llahuen

el nuevo mandatario estadounidense logra imponer aranceles del 60% a todas las exportaciones de China hacia Estados Unidos, sería un duro golpe a la economía del país asiático y frenaría su crecimiento.

En cuanto a las dificultades que podrían tener quienes exportan hacia China, Schmidt dijo que “si esto sucede, China tendría menos recursos para negociar con Chile. Si bien con las exportaciones sube el dólar, a su vez, y ya que nosotros somos grandes compradores del mercado internacional, las importaciones van a subir si sube el dólar, y nosotros compramos más del 90% de los alimentos. Suben los insumos, sube la maquinaria”.